

## Lettre au Président de d'Ouzbékistan Shavkat Mirziyoyev

(Traduit)

Louange à Allah, et que les bénédictions et la paix soient sur le Messager d'Allah (saw), sa famille et ses Compagnons (ra).

Monsieur Shavkat Mirziyoyev, dans votre discours lors de la 46e session du Conseil des Droits de l'Homme des Nations Unies en 2021, vous avez déclaré : "Dans le cadre de l'introduction du mécanisme national de prévention de la torture, nous continuerons à réprimer strictement toutes les formes de torture et de traitements inhumains ou dégradants. Ces crimes sont imprescriptibles. Nous avons l'intention de ratifier le protocole facultatif à la Convention contre la torture". On sait que le gouvernement ouzbek a adhéré à cet accord et s'est engagé à protéger la population d'Ouzbékistan contre les crimes de torture.

La même année, vous avez également signé une nouvelle résolution, "sur l'amélioration du système de prévention de la torture". À cette fin, des cours de formation ont été organisés dans le domaine de la lutte contre la torture, pour les personnes qui mènent des enquêtes rapides, des enquêtes initiales, des investigations et des enquêtes préliminaires, ainsi que pour les employés des institutions chargées de l'application des peines. Le 19 juillet 2023, un cours de formation a été organisé dans la région de Tachkent sur le thème "Améliorer les compétences professionnelles des employés des organes de l'État dans le cadre de la préparation du sixième rapport périodique de la République d'Ouzbékistan sur la mise en œuvre de la Convention des Nations Unies contre la torture et autres peines ou traitements cruels, inhumains ou dégradants." Selon le service de presse de la Cour suprême de la République d'Ouzbékistan, l'Ouzbékistan a aujourd'hui ratifié plus de quatre-vingts documents internationaux dans le domaine des droits de l'homme et des libertés. À cet égard, de nombreuses réunions et séminaires ont été organisés et des décisions ont été prises dans le pays.

Malgré les mesures et les décisions prises pour garantir les droits de l'homme et les libertés des citoyens d'Ouzbékistan, si ce n'est que le 4 janvier 2024, des agents des affaires intérieures, en coopération avec les services de renseignement, ont pris d'assaut, en pleine nuit, les maisons de certains de nos frères, qui vivent dans la ville de Tachkent et qui sont membres (Shabab) du Hizb ut Tahrir, qui ont été jugés en 1999-2000 et ont été libérés après de nombreuses années d'emprisonnement (environ 20 ans). Un certain nombre de membres (Shabab) du Hizb ut Tahrir ont été arrêtés dans une atmosphère d'horreur par des officiers masqués appartenant aux forces spéciales. Les Shabab qui ont été amenés au ministère de l'Intérieur ont été soumis à de graves tortures. Au cours du procès de ces 23 jeunes hommes, qui s'est ouvert le 9 mai dernier dans le district de Sheikhan Tahir à Tachkent, les Shabab ont raconté au juge comment ils avaient été soumis à la torture après leur arrestation et ont notamment déclaré ce qui suit :

1) Après avoir amené ces Shabab au bureau des affaires internes, ils leur ont mis des sacs sur la tête et ont exercé une forte pression sur eux pendant deux jours, les torturant de 14 heures à 6 heures du matin.

2) Les Shabab ont été contraints de signer des aveux, préparés à l'avance par l'organisme d'enquête, afin que ces aveux servent de base à l'acte d'accusation et se présentent comme suit :

a) Si l'un des membres (Shab) ne signait pas les aveux, ils menaçaient d'amener sa femme au bureau et de la violer...

b) Un autre Shab a été menacé de faire venir son fils, qui étudie à l'étranger, en Ouzbékistan par l'intermédiaire de l'ambassade.

c) Le fils d'un autre Shab a été amené au bureau des affaires internes et contraint de signer des aveux indiquant que son fils serait emprisonné s'il ne les signait pas.

d) Dans un autre endroit, l'enquête initiale a eu lieu avec l'un de nos frères avant l'enquête, où il a même été torturé au moyen de courants électriques.

On sait que la Constitution et la législation d'Ouzbékistan interdisent strictement les arrestations et les détentions arbitraires. Cependant, les autorités de l'État poursuivent cette pratique. Il n'y avait aucune preuve matérielle de la culpabilité des personnes susmentionnées arrêtées à Tachkent. Aucune victime n'a témoigné contre elles. Elles ont été injustement arrêtées ! Bien que la République d'Ouzbékistan ait ratifié la Convention des Nations Unies contre la torture, les Shabab ont été soumis à une torture cruelle. Ils ont été contraints par les enquêteurs de faire des aveux et de témoigner sous la contrainte. Les articles 159 et 244 de la loi de la République d'Ouzbékistan, utilisés contre les membres du Hizb ut Tahrir sous l'ancien régime de Karimov, ont été imposés à tous ces Shabab.

**Et ici, nous posons la question** : Comment le régime ose-t-il arrêter et torturer ceux qui disent "Notre Seigneur est Allah" et luttent pour le bien de l'Ouzbékistan et de son peuple, tout en permettant aux criminels et aux malfaiteurs de répandre la corruption, le pillage et la destruction dans le pays en toute liberté et en toute aisance ? Comment cela se fait-il ? Et où se situe le régime par rapport à ses slogans : "Liberté de pensée et de croyance", "pensée contre pensée, but contre but..." ?

Ce qui s'est passé et se passe en Ouzbékistan confirme la défaite intellectuelle du régime laïc et le maintien de ses personnalités influentes dans les pas du boucher Karimov... Sinon, pourquoi le régime recommence-t-il à arrêter et à torturer les Shabab du Hizb ut Tahrir, qui ont passé plus de vingt ans de leur vie dans les prisons ouzbèkes ? Et pourquoi le régime ment-il et fabrique-t-il des accusations sans fondement ?

Condamner quelqu'un pour de simples pensées et croyances n'est pas une nouveauté pour le peuple ouzbek. Ils y sont habitués depuis le régime de Karimov, qui pouvait rendre coupable n'importe quel innocent. Mais ce qui est étonnant, c'est que les dirigeants du régime actuel continuent à suivre la voie de l'ancien régime, même s'ils prétendent ne pas être comme lui dans les "politiques de répression et d'étouffement des voix".

Ci-dessous, nous vous fournissons une liste de noms de nos frères qui sont jugés dans le district de Sheikhan Tahir à Tashkent :

- 1) Yakubov Muradjan Nemtaovich
- 2) Afzalov Mahmut Dadabojevic
- 3) Alamov Isamuddin Jalalovich
- 4) Hekmatov Fakhruddin Sharafovich
- 5) Fazilbekov Dawaranbek Ulugbekovich
- 6) Akhonjanov Omid Abdurakhimovich
- 7) Mamurov Dilmurad Mukhtarovich
- 8) Tulaganov Mirzad Mirvoshidovich
- 9) Mirzi Akhmedov Mashrab Shamilevich
- 10) Gafurov Bakhtiyar Talatovich
- 11) Mirtalibov Abdurazak Abdovatahovich
- 12) Ashrafov Sadr al-Din Saladinovich

- 13) Ali Mammadov Aziz Agzamovich
- 14) Mirdib Akhmedov, Atabek Abdul Khalilovich
- 15) Rakhmetov Anwar Samadovich
- 16) Yuldashev Anorgan Sabitovich
- 17) Murat Tahirovic Nizamov
- 18) Kamalov Khairullah Abdul Ahdevich
- 19) Mahmudov Dilmurad Rahimovich
- 20) Abdullah Yev Zabihullah Khalilullah Yevitch
- 21) Abdurrahmanov Shaukat Abdurashidovich
- 22) Rahimov Ebadullah Rakhmonovich
- 23) Shamsev Alam Tulyaganovich

Voici la liste de nos hommes (Shabab) qui ont été injustement arrêtés dans les régions de Tashkent, Andijan, Hawqan, Karshi et Samarkand. Ils ont été emmenés à Tachkent et font l'objet d'une enquête :

- 1) Musa Yev Shukrallah Saadallah Yevitch
- 2) Salimov Dilshad
- 3) Tokhtasinov Abdul Hamid
- 4) Mammadov Mammadjan
- 5) Masalev Ravshan
- 6) Amanturdiyev Abdul Ghaffar
- 7) Timirov Torakul
- 8) Argachev Khurshid
- 9) Hemetov Atabek
- 10) Azizov Bakhtiar
- 11) Khakimov Bakhtiar
- 12) Yuldashev Kemal
- 13) Razquf Babur
- 14) Abdurrahmanov Anwar
- 15) Tagayev Shaukat
- 16) Arabov Ulugbek

Nous sommes extrêmement préoccupés par le sort des personnes mentionnées, connaissant les tortures et les pressions subies par nos Shabab au cours de leurs procès.

Hizb ut-Tahrir n'est pas une organisation terroriste, et le parti, qui opère dans plus de cinquante pays depuis plus de 70 ans, n'a jamais été enregistré ou prouvé comme ayant commis un acte de violence ou de sabotage où que ce soit... Cela fait plus de 25 ans que les autorités ouzbèkes ont déclaré leur guerre contre Hizb ut-Tahrir. Malgré tous les crimes terrifiants, les meurtres horribles, les tortures mortelles et les emprisonnements de plusieurs décennies infligés par un groupe de criminels au sein de l'appareil de sécurité ouzbek contre les Shabab du Hizb ut

Tahrir, pas un seul incident de violence ou de sabotage n'a été prouvé ou enregistré comme ayant été commis par les Shabab du Hizb contre ce régime et ses bouchers !

L'inscription du Hizb ut Tahrir sur la liste des organisations terroristes en Ouzbékistan est totalement infondée, mais constitue plutôt un crime et une erreur graves. Par conséquent, nous demandons aux autorités religieuses avisées des musulmans d'Ouzbékistan, au comité religieux, aux forces de l'ordre et aux autres organes officiels de faire pression pour que le Hizb ut Tahrir soit retiré de la liste des organisations terroristes !

Ces personnes pures, justes et pieuses qui sont aujourd'hui injustement et agressivement jugées ont prouvé qu'elles avaient réduit la criminalité dans les zones où elles étaient présentes. Ils ont lancé un appel aux criminels et aux voleurs qui étaient indifférents et, par la grâce d'Allah, ils se sont transformés en personnes vertueuses et de bonne conduite.

Les personnes jugées donnent la priorité aux intérêts, à la sécurité et à la sûreté de l'Ouzbékistan plutôt qu'à leurs propres intérêts et à leur sécurité personnelle !

Ceux qui sont jugés parmi les croyants n'ont pas d'hypocrisie ; ils disent la vérité sans craindre le blâme d'un autre qu'Allah. Ce sont des gens de réflexion et de méthode. (وَمَنْ أَحْسَنُ قَوْلًا مِمَّنْ دَعَا إِلَى اللَّهِ وَعَمِلَ صَالِحًا وَقَالَ إِنِّي مِنَ الْمُسْلِمِينَ) **“Et qui parle mieux que celui qui appelle ‘les autres’ à Allah, fait le bien, et dit : “Je suis vraiment du nombre des musulmans”..”?**” [Sourate Al-Fussilat 41:33].

Pourquoi les justes et les purs sont-ils contraints à l'exil, quittant leur patrie et émigrant à l'étranger pour échapper à l'injustice, à l'emprisonnement et au meurtre ?

Nous disons à M. Shavkat Mirziyoyev : Tous les Shabab du Hizb ut Tahrir détenus dans les prisons d'Ouzbékistan, actuellement en procès, en cours d'instruction, ou vivant en exil, sont des Ouzbeks. Allah leur a accordé le plein droit d'exprimer leurs opinions pour le bien de ce pays... En outre, lorsque vous avez accédé à la présidence, vous avez prêté serment sur ce cadre constitutionnel qui affirme le droit à l'expression et au culte. Par conséquent, le régime n'a pas respecté le commandement d'Allah ni ce cadre constitutionnel dans la pratique ! **C'est pourquoi nous vous demandons :**

- 1) Retrait du statut d'"organisation terroriste" au Hizb ut Tahrir.
- 2) Libérer immédiatement tous les détenus membres du Hizb ut Tahrir qui sont détenus illégalement dans les prisons d'Ouzbékistan, dont certains depuis vingt-cinq ans.
- 3) Que les graves accusations criminelles portées contre les Shabab du Hizb ut Tahrir qui sont jugés à Tachkent soient abandonnées, qu'ils soient libérés et que ceux qui les ont torturés, tués et maltraités soient jugés.
- 4) Cessez d'enquêter sur nos Shabab qui ont été injustement et agressivement arrêtés.
- 5) Mettre fin aux poursuites pénales à l'encontre des Shabab du Hizb ut Tahrir, tant pour les personnes recherchées que pour celles résidant à l'étranger.

29 Dhul Hijjah 1445 AH

05/07/2024

**Hizb ut Tahrir**

**Ouzbékistan**